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« Je suis très satisfait de la composition du nouveau
bureau de l’Association qui représente des acteurs
importants de la filière implantés dans toute la
région », affirme Jean BUREAU, nouveau président de
Fibois Pays de la Loire. La feuille de route pour ce
nouveau mandat veillera à renforcer les partenariats
existants, son approche globale du territoire ligérien
et à s’inscrire dans la continuité des actions d’intérêt
général menées par l’interprofession depuis 33 ans. 

Nouvelle gouvernance pour Fibois Pays de la Loire
Fibois Pays de la Loire est l'association interprofessionnelle de la filière forêt-bois des 
Pays de la Loire. Mercredi 12 janvier dernier, la structure régionale a élu son nouveau 
bureau. Ainsi, Jean BUREAU, Président de TBO à Riaillé (44), succède à Karine 
BOUHIER à la présidence de l’association Fibois. Cette dernière prend quant à elle la 
fonction de Vice-Présidente chargée de la formation. 
Ce changement de gouvernance intervient dans un contexte économique de 
développement pour la filière bois-forêt avec des attentes fortes notamment liées à 
la RE2020 pour le secteur de la construction et des besoins importants en 
ressources humaines. 
Entre enjeux économiques, sociétaux, mais aussi climatiques, focus sur les ambitions 
2022 du nouveau bureau de Fibois Pays de la Loire. 

Fédérer et développer les acteurs de la filière bois-forêt 

La mission principale de Fibois Pays de la Loire est de fédérer tous les acteurs concernés par
l’utilisation ou la préconisation du bois. Pour ce faire, l’association souhaite multiplier les temps
d’échanges et de partage au sein du réseau : cycles d’initiations à la construction bois, visites
d’entreprises, de bâtiments pour les acteurs de la filière, organisation d’événements
professionnels et grand public …

« Nous avons également à cœur d’aller solliciter de nouvelles activités qui ne sont pas encore
représentées au sein de la grande famille du bois, comme l’ameublement, le nautisme ou
encore la construction modulaire », poursuit Jean BUREAU. 

Le bois, une ressource durable au cœur des politiques
environnementales  
« Le bois et la forêt en tant que ressources sont au cœur de l’actualité », souligne Jean
BUREAU, « la défense de l’impact climatique de nos forêts régionales apparaitra donc
désormais dans l’objet social de notre association ». L’interprofession travaille depuis plusieurs
années sur la mobilisation de la ressource et dynamise le renouvellement de la forêt. 
En prenant en compte les aides publiques françaises et européennes, ce sont 1,5 millions
d’arbres qui ont été plantés ces 5 dernières années sur le territoire ligérien. 

La mobilisation des acteurs du territoire afin d’accompagner les collectivités locales dans leurs
politiques en faveur du climat, de l’économie circulaire et de l’environnement, fait partie
intégrante des missions de Fibois, qui se positionne comme l’interlocuteur privilégié des
pouvoirs publics en région. 
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Le bois, une énergie renouvelable à fort potentiel
Le bois représente déjà plus de 41% des énergies renouvelables produites en Pays de la Loire,
lorsque cette proportion descend à 35% à l’échelle nationale. L’un des objectifs du nouveau
bureau sera d’accompagner les maîtres d’ouvrage et les collectivités pour accroître la demande
en bois comme ressource énergétique dans la région. La valorisation et l’organisation de l’offre
de ce secteur est également un axe majeur pour les professionnels qui pilotent l’association. 

La construction bois, des enjeux économiques et de formation
Matériau de construction de plus en plus prisé, le bois fait face à une demande soutenue et la
région ligérienne est particulièrement dynamique. En 2022, Fibois Pays de la Loire entend
poursuivre ses actions de prescription auprès des donneurs d’ordre, maîtres d’ouvrages,
prescripteurs, architectes et économistes pour les inciter à utiliser le bois dans leurs
aménagements et leurs bâtiments, et intervenir le plus en amont possible. 

Jean BUREAU - Président - Président de TBO
(44)
Karine BOUHIER - Vice-Présidente formation -
Co-dirigeante de LCA (85)
Jean-Etienne RIME - Vice-Président forêt -
Président de Fransylva Pays de la Loire
Emmanuel LE COZ - Vice-Président industrie -
Directeur Général de Minco (44)
Jean PIVETEAU - Trésorier - Directeur général
de Piveteau Bois (85) 
Hervé DROUIN - Secrétaire - Président de
Drouin SA (72)
Jacques BOUILLOT - Président, représenté par
Arnaud Godevin, Directeur de l'Ecole
supérieure du Bois (44)
Gérald BORDIER - Dirigeant de Wepo (44)
Olivier CHAPEAU - Président de France
Poutres (85) 
Thierry PALIERNE - Chef de marchés - Point P
(absent sur la photo)

Composition du nouveau bureau de
l’association 

A propos de Fibois Pays de la Loire 
Atlanbois est devenu Fibois Pays de la Loire en 2021 afin d’intégrer le réseau Fibois France composé des 11
autres interprofessions régionales. 
Fibois Pays de la Loire a pour mission d’animer le réseau des professionnels du bois, de fédérer les
différents acteurs de la filière, de gérer la mobilisation de la ressource forêt, d’accompagner le
développement des entreprises et la formation, notamment de la construction bois, et enfin d’être une
source d’information pour le grand public. L’interprofession Fibois Pays de la Loire compte aujourd’hui
520 adhérents. 
La filière bois en Pays de la Loire, ce sont 220 000 m3 de sciage, 388 000 hectares de forêt, 7 100
établissements et 31 400 salariés. 
En savoir plus sur Fibois Pays de la Loire

Cette vitrine des savoir-faire régionaux permettra également de valoriser la dynamique positive
qui existe en matière de formation et de R&D. En effet, les Pays de la Loire bénéficient d’une
dynamique d’emplois forte avec des besoins en main d’œuvre qui vont croître dans les mois à
venir. Un observatoire dynamique a d’ailleurs été développé grâce au soutien de la Région des
Pays de la Loire et en association avec Fibois France pour fournir des données chiffrées sur le
marché de l’emploi de la filière forêt-bois.

« Notre bâtiment bois est un fleuron architectural de l’Île de Nantes. C’est une très belle
vitrine sur laquelle nous souhaitons capitaliser, notamment pour valoriser l’activité et
les métiers de la filière bois-forêt auprès de tous les publics », conclut Jean BUREAU. 
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